
Повторим орфографию.

ГИА
Часть А 7

Правописание
суффиксов прилагательных.



В суффиксах -лив- и -чив-, 
производных от -ив-, 

пишется и

Суффикс -ив-. 
Суффикс -ив- всегда ударный. 

краси́вый, правди́вый 
исключения: ми́лостивый и юро́дивый 

В безударном положении пишется -ев-. 

боево́й, сире́невый

заботливый, заносчивый



Безударные суффиксы -ев-, -еват-, -евит- – 
после мягких согласных, шипящих и ц.

 вечевой, синеватый, глянцевитый, 
Баренцево море.

 

Суффиксы -ов- (-ев-) , -оват- (-еват-), 
-овит- (-евит-).

Безударные суффиксы -ов-, -оват-, -овит- 
пишутся после твердых согласных

деловой, красноватый, даровитый



синенький, дешёвенький, 
дрянненький (от дрянной), тёпленький.

Суффикс -оньк- (-еньк-).

Суффикс -оньк- пишется после г, к, ж

высоконький, лёгонький, сухонький

После других согласных пишется суффикс 
-еньк-



После шипящих под  ударением  в суффиксе 
прилагательных -ов- пишется буква о.

Суффикс -ов- (-ев-). 

ежо́вый, холщо́вый, 

Без ударения  пишется е.

 

Бе́жевый, вещево́й 



Суффикс -ын-.

В притяжательных прилагательных после ц в 
суффиксах пишется ы, а не и.

 
курицын, сестрицын, лисицын



Суффикс -ск- (-к-). 
С суффиксом -ск- пишутся относительные 

прилагательные 
(они не образуют краткой формы) 

черкес – черкесский, Кавказ – кавказский 

С суффиксом -к- – качественные 
прилагательные (они образуют краткую форму)

 вязкий (вязок), низкий (низок), жидкий (жидок)

Если основа оканчивается на сс, то перед 
суффиксом -ск- одно с опускается.

Одесса – одесский, Черкассы – черкасский.


